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为了孩子 不言放弃
首个提案的结果并不理想，蔡金萍有

些沮丧，但她并不气馁。“孩子们的期盼就
是我的动力，为他们争取一个欣赏艺术、开
心欢乐的专门场所，我决心很大。”

经过深入调研，征求孩子们的意见，
!""#年 $月，蔡金萍与另两位政协委员艾
柏英、毛时安联名，再次表达心愿，提交了
一份关于在世博会设立世界少年儿童文化
艺术馆的提案，建议上海世博会设立世界
少年儿童文化艺术馆，世博会闭幕后，场馆
保留下来，作为上海儿童艺术剧场。“我的
想法得到了其他政协委员的支持，信心更
足了。”她还多次在政协大大小小的会议以
及界别讨论会上，解释自己的观点：“数据
显示，截至 !""%年底，上海市有未成年人
$""&#!万，其中 "'()岁人口有 !"(&"*万。
上海作为国际大都市，应该让孩子们拥有
属于自己的剧场。”

这一次，有关部门回复进了一步：“留
作参考”。

剧场重生 喜出望外
“重建儿童艺术剧院算是有了点眉目，

不过这还不能让我满意，我和大家商量后
决定，第三次提案呼吁建造上海儿童专属剧
场。”!"("年 (月，蔡金萍第三份提案的联
名人，增加到了 %位上海文艺界市政协委
员。提案的内容也更加丰富，理由更加充分。

有关部门的回复非常积极：“从上海建
设文化大都市、普及少年儿童素质教育和
促进少年儿童全面发展的要求来看，建设
儿童专属剧场十分必要。”这让蔡金萍喜出
望外：“我和孩子们的愿望有希望实现了！”

上海世博会后，结合世博场馆的后续
利用，儿童艺术剧场最终选址世博会原通
用汽车馆重建。!"((年中福会与世博发展
集团签约项目建设合作备忘录，并列为
!"(!年市重大建设工程，计划今年 $月底
竣工试运营。培土、打桩、奠基……根据规
划，新上海儿童艺术剧场占地面积 ("+!%

平方米，总建筑面积 (+##%平方米，总投资
$&!亿元，共有 ("%%个座位，具有旋转升
降、多重组合的开敞式岛式舞台及 $#"!环

形投影幕墙，适合演出各类戏剧和大型现
代综艺节目。

跟踪落实 盯着不放
谈到履职体会，蔡金萍说：“作为一名

政协委员，提案不在多，而在于精。不是发
出自己的声音就完了，重要的是跟踪落实。
认定的事要锲而不舍，坚持不懈！”

今年是蔡金萍第三个市政协委员任期
的第一年，她将提交的新提案还是离不开
儿童艺术剧场：“目前儿童艺术剧场的交通
问题亟需改善，最近的地铁站也要走十几
分钟才能到达，公共交通又无法直达。”蔡
金萍告诉记者，她建议对剧场未来的配套
设施及早规划，不断改进完善。“我会盯着
不放的。”
“政协委员不是旁观者，而是参与者。”

来自市政协的统计数字显示，五年来，%""
多名十一届市政协委员，以及各民主党派、
工商联、人民团体，政协各界别和专委会，
共提交提案 +("(件，办理结果为“解决或
采纳”的超过了七成。“为写好提案，广大政
协委员、各党派团体和政协各界别、各专委
会精心选题，深入调研，付出了大量心血。”
市政协如是评价。

阔别 !"年 儿艺盼来新生日
!上接第 !版"在此期间，市食
安办、市食药监局领导多次对
百胜集团负责人监督约谈，要
求企业全面清查事实并控制
问题食品原料，及时认真整
改，向公众作出诚恳道歉。
监管部门按照查清事实、

掌握证据、依法定性、严厉处
罚的原则，开展专项检查和全
面调查，并对食品原料进行了
抽样送检。根据检测结果对不
合格批次的全部原料采取了
封存措施。

百胜集团于 !"(! 年 (!

月 !% 日在其官方网站发布
《关于近日公众关切的相关问
题的说明》，对不实言论予以
澄清；于 !"($年 (月 ("日发
布《致广大消费者的公开信》，
表明集团的整改决心并向公
众道歉；(月 (,日，百胜集团
在监管部门的监督下，对问题
原料实施销毁。

调查表明，虽然百胜集团
在原料进货上履行了《食品安
全法》所规定的索证索票等法
定义务，也增加了自行检测的
原料食品安全把关措施，但在
制度规范、体系运行等方面还
存在着一些缺陷，对食品安全
重视不够。据此，市食药监局
依据《食品安全法》和市政府
关于食品安全“五个最严”等
规定和要求，已向百胜集团发
出《监督意见书》，要求其立即
彻底整改，特别是要改进自检
流程设计，纠正边检边用的管
理方式，防止检测结果知悉前
问题原料流入门店。

本市监管部门将按照市
政府“五个最严”的要求，进一
步加大对食品生产经营企业
的监管力度，督促企业全面落
实食品安全主体责任，一旦发
现违法行为，将依法严惩重
处。

!速生鸡"药残超标已立案

! ! ! !本报讯 （记者 郭剑烽 马丹）连
日雾霾滞留不去，空气质量持续污染，
截至今天上午 *时，本市空气质量指
数（-./）为 !#$，仍为五级重度污染。
首要污染物 01!&+ 的小时浓度为
!)#&(微克2立方米，超过限值的 $倍，
并且还在上升趋势中。最近 ("天，除
了 (, 日和 !" 日两天的空气质量为
“良”，其余全部为污染天气，其中更有
$天是“重度污染”。
记者了解到，昨天本市主要是受

冷空气补充南下影响，云系较多，随着
西北风将上游颗粒物输送至本地，加
上本地污染物聚集，引致中度霾的出
现。市环境监测中心曾预计昨天夜间
冷空气过境后会有所缓解，但因冷空
气不够强劲，拖泥带水，结果风力并未
增大，反而导致污染物进一步聚集，颗

粒物浓度持续走高。另外，近期东亚大
气环流平直，北方冷空气活动频繁但
势力较弱，预计未来 !'$天本市处在
弱气压场附近，近地层风力小，大气扩
散条件差，申城的空气质量仍不容乐
观，请市民做好防护措施，儿童和老年
人尽量少去户外。
市环保局污染防治处副处长周军

告诉记者，今天上午 %时，本市已启动
高污染日应急联动方案，这是本市继
(月 (#日启动后今年第二次启动应
急方案。联动机制要求燃煤电厂改用
优质煤，石化、化工等行业严格控制生
产装置开停车、检维修作业。记者了解
到，有数十家企业受命应急减排，包括
宝钢、上海石化、高桥石化等三大企
业，还有全市 (!家燃煤电厂，以及金
山化工区、华谊集团和金山二工区等
三大工业区内的炼油化工企业。周军还
透露，现用的高污染日应急联动方案是
从 !"("年世博会时沿用下来的，目前
环保部门正在研究类似北京启用的针
对范围更广的应急预案，将要求工地、
机动车、中小锅炉等更多企业参与联
动，这一新应急方案将争取尽快出台。

今日空气仍为重度污染

申城再启动高污染日应急方案

! ! ! !本报讯（记者 张欣平 特约通讯
员 吕高生）代表、委员身体力行倡导
低碳的出行方式。参加今年市人大、市
政协会议的代表和委员，乘坐公交专
线前往会场参政议政。据了解，市运管

处今天起开通 !+条公交专线，配备
("$辆车辆，以保障参加会议的代表、
委员及工作人员的交通出行。

据了解，承担运送任务的公交企
业，选用了新型的公交车，确保车况车貌

一流，同时挑选优秀司售人员上岗服务。
在两会召开前夕，还组织驾驶员提前到
现场踏勘，熟悉线路走向和站点设置。市
运管处还派专人加强现场管理，与相关
企业协作，确保行车安全和准点。

本报北京今日电 （驻京记者 王
亦君）人力资源和社会保障部新闻发
言人尹成基今天上午介绍说，!"(!
年，全国城镇新增就业 (!##万人，城
镇失业人员再就业 ++!万人，就业困
难人员实现就业 (%!万人，年末城镇
登记失业率为 )&(3。!"(!年底，全国
社会保障卡持卡人数达到 $&)(亿人。
基本养老保险、基本医疗保险、失

业保险、工伤保险和生育保险的情况

是国人非常关心的，这位发言人指出，
!"(!年底，城镇职工这 +项保险参加
人数分别为 $"$,*万人、+$+%*万人、
(+!!+万人、(%**$万人、(+))+万人，
分别比上年底增加 (*%% 万人、#!)#
万人、*"% 万人、(!*, 万人、(++$ 万
人。上述 +项社会保险基金总收入为
!%)#+&$亿元，比上年增长 (%&)3；总
支出 !!"#$&(亿元，增长 !!&!3。!"(!

年底，全国农民工参加基本养老、基本

医疗、失业、工伤保险人数分别为
)+)$ 万人、)**# 万人、!,"! 万人、
,(,$万人，分别比上年底增加 )"$万
人、$++万人、$((万人、$)+万人。
据悉，去年全国有 !+个省份根据

经济发展情况适时适度调整最低工资
标准，平均增幅为 !"&!3；企业退休人
员待遇调整工作，全国企业参加基本
养老金保险退休人员月人均达到
(,!(元，比上年增加 !("元。

! ! ! !本报讯（记者 刘珍华）春节前
夕，上海迪士尼度假区的建设工作在
稳步推进中。上海迪士尼度假区演出
布景制作中心正在建设中!见上图"，
建成后将成为上海迪士尼乐园在建
设过程中的重要“后台”支持建筑。

作为主题乐园演出布景制作的
“心脏”，该演出布景制作中心计划于
!"($年第二季度投入使用。届时，上

海迪士尼乐园内最复杂和高科技的
演出布景元素在正式安装入主题乐
园之前，将会在这里进行组装、设定
和调试。这是迪士尼在亚洲建立的首
座位于现场的演出布景制作中心，迪
士尼幻想工程师们可以在此管理监
督“迪士尼神奇魅力”的创作过程，确
保上海迪士尼度假区将为游客带去
沉浸式的完美体验。

! ! ! !本报讯（记者 马丹）据上海中心
气象台预报，今天起，本市将转受地面
高压“控制”，未来四五天天气晴冷，白
天最高气温预计在 *"左右，最低气

温在 ""至 !"间。由于风力不大，大
气扩散条件差，累积在本地的空气污
染物短时间难以消除干净，本市仍将
有雾霾天气出现。! 今天早上!在陕西南路延安中路交界的天桥上!一位市民全副武装 见习记者 陈梦泽 摄

代表委员倡导低碳出行方式

上海两会开通25条公交专线

!"#$%&'()*+,

计划于今年第二季度投入使用去年全国城镇新增就业1266万人
全国社保卡持卡者达3.41亿人

未来四五天天气晴冷仍有雾霾


